
 

 

PAUTA 
2ª REUNIÃO ORDINÁRIA DE 2025 

10 de fevereiro de 2025 

 HORÁRIO: 16h 

VIDEOCONFERÊNCIA/ PRESENCIAL 

 

LEITURA DAS CORRESPONDÊNCIAS 
Diversos n°31/2025(Autoria de Siderley Mesquita): “Solicita o uso da palavra em 
reunião para informações referente a possibilidade de serem realizadas melhorias no bairro 
Alvorada, a conclusão do REURB no referido bairro, que foi iniciado, mas não foi 
terminado e ainda, posição da Prefeitura acerca do assunto”. 
 
 

LEITURA DOS PROJETOS 
 
Projeto de Lei n °15/2025 (Autoria do Vereador Marcelo Monteiro Macedo): “Proíbe a 
permanência de cães ferozes em locais públicos e de uso comum e dá outras providências”. 
 
Projeto de Emenda à Lei Orgânica n°01/2025 (Autoria do Prefeito Juliano 
Vasconcelos Gonçalves): “Insere o art.187 na Lei Orgânica de Mariana”. 
 
 

LEITURA DAS INDICAÇÕES  
 

Indicação n°01/2025 (Autoria do Vereador Manoel Douglas Soares Oliveira): 
“Solicita-se a realização da construção de uma quadra de beach tennis no Bairro Cabanas”. 
 
Indicação n°02/2025 (Autoria do Vereador Manoel Douglas Soares Oliveira): “ 
Solicita-se a realização da Feira Noturna Cidade Alta, no Bairro Cabanas”. 
 
Indicação n°04/2025 (Autoria do Vereador Manoel Douglas Soares Oliveira): 
“Solicita-se que o Executivo realize a retomada da construção para a implantação de um 
CER, Centro Especializado em Reabilitação em Mariana, a ser instalado na obra paralisada 
presente na rua São Vicente de Paula, no bairro Vila Aparecida, próximo a Arena 
Mariana”. 
 
Indicação n°05/2025 (Autoria do Vereador Manoel Douglas Soares Oliveira): 
“Solicita-se a realização da iluminação do entorno do campo da Arena Badaró no Bairro 

 



 

Cabanas”. 
 
Indicação n°06/2025 (Autoria do Vereador Manoel Douglas Soares Oliveira): 
“Solicita-se a realização construção de arquibancada na Arena Badaró no Bairro Cabanas”. 
 
Indicação n°07/2025 (Autoria do Vereador Manoel Douglas Soares Oliveira): 
“Solicita-se que o executivo realize a o recapeamento asfáltico por toda a extensão da rua 
Amancio de Queiroz no bairro São Sebastião”. 
 
Indicação n°08/2025 (Autoria do Vereador Manoel Douglas Soares Oliveira): 
“Solicita-se que o Executivo realize a construção de uma ETA na região do Bairro 
Cartucha”. 
 
Indicação n°09/2025 (Autoria do Vereador Manoel Douglas Soares Oliveira): 
“Solicita-se que o Executivo realize a construção de uma praça de evento com palco fixo 
na Arena Badaró no Bairro Cabanas”. 
 
Indicação n°10/2025 (Autoria do Vereador Manoel Douglas Soares Oliveira): 
“Solicita-se que o Executivo realize a extensão e iluminação do trevo de Padre Viegas, e 
também do percurso que liga o trevo ao distrito”. 
 
Indicação n°11/2025 (Autoria do Vereador Manoel Douglas Soares Oliveira): 
“Solicita-se que o Executivo realize a desapropriação do terreno localizado da Rua José 
Antônio Severino, ao lado do número 130, no Bairro Cartucha/Loteamento do Waguinho, 
visando a construção de uma praça para convivência da população’.  
 
Indicação n°12/2025 (Autoria do Vereador Manoel Douglas Soares Oliveira): 
“Solicita-se que o Executivo realize um estudo para viabilizar a construção de viradouro de 
caminhões no Bairro São Pedro”.  
 
Indicação n°13/2025 (Autoria do Vereador Manoel Douglas Soares Oliveira): 
“Solicita-se que o Executivo realize a construção de uma UBS na região do Bairro 
Galego”.  
 
Indicação n°14/2025 (Autoria do Vereador Manoel Douglas Soares Oliveira): 
“Solicita-se que o Executivo realize a construção de um Centro Municipal de Educação 
Infantil no distrito de Bandeirantes”.  
 
Indicação n°15/2025 (Autoria do Vereador Manoel Douglas Soares Oliveira): 
“Solicita-se que o Executivo realize a manutenção, reforma e revitalização do túnel de 
acesso que interliga a avenida Nossa Senhora do Carmo na rodoviária municipal de 
Mariana, no bairro Vila do Carmo”. 
 
 

 



 

Indicação n°16/2025 (Autoria do Vereador Manoel Douglas Soares Oliveira): 
“Solicita-se que o executivo realize a construção de uma base de serviços básicos, SAAE e 
SASU, integrado a setor de ouvidoria do Bairro Cabanas, para atender as demandas 
específicas da Cidade Alta, conjunto de bairros: Cabanas, Santa Rita de Cássia, Santa 
Clara, Vale Verde e Cartucha”. 
 
Indicação n°17/2025 (Autoria do Vereador Manoel Douglas Soares Oliveira): 
“Solicita-se que o Executivo realize a construção de uma arquibancada no campo de 
futebol de Barro Branco”.  
 
Indicação n°18/2025 (Autoria do Vereador Manoel Douglas Soares Oliveira): 
“Solicita-se que o Executivo realize a construção de uma UBS no Bairro Santa Rita de 
Cássia”.  
 
Indicação n°19/2025 (Autoria do Vereador Manoel Douglas Soares Oliveira): 
“Solicita-se que o Executivo realize a construção de um Posto Policial no Bairro Santo 
Antônio”.  
 
Indicação n°20/2025 (Autoria do Vereador Manoel Douglas Soares Oliveira): 
“Solicita-se a realização da instalação de câmeras de segurança no entorno da Arena 
Badaró no Bairro Cabanas”.  
 
Indicação n°21/2025 (Autoria do Vereador Manoel Douglas Soares Oliveira): 
“Solicita-se que o Executivo realize a construção de um parquinho no pátio do conjunto 
habitacional na Rua da Conquista no Bairro Santa Clara”.  
 
Indicação n°22/2025 (Autoria do Vereador Manoel Douglas Soares Oliveira): 
“Solicita-se que o Executivo realize a construção de um Centro Municipal de Educação 
Infantil no Bairro Cabanas”.  
 
Indicação n°131/2025 (Autoria do Vereador Marcelo Monteiro Macedo): “Solicita-se a 
instalação de câmera “olho vivo” em frente à quadra de esportes no Bairro São Pedro”.  
 
Indicação n°132/2025 (Autoria do Vereador Marcelo Monteiro Macedo): “Solicita-se a 
realização da construção de um salão comunitário no Bairro São Pedro”.  
 
Indicação n°133/2025 (Autoria do Vereador Marcelo Monteiro Macedo): “Solicita-se a 
instalação de academia ao ar livre e parquinho (para crianças) na UPA no Bairro São 
Pedro”. 
 
Indicação n°134/2025 (Autoria do Vereador Marcelo Monteiro Macedo): “Solicita-se a 
realização da elevação dos bueiros (nivelamento) junto ao asfaltamento, ao longo das 
seguintes ruas do bairro São Pedro: 

● Raimundo Gamarano 
● Antônio Pacheco 
● Professor Lauro Morais 

 



 

 
Indicação n°136/2025 (Autoria do Vereador Marcelo Monteiro Macedo): “Solicita-se a 
instalação de corrimão na escada de acesso que liga a Rua Dom Silvério a Rua Cap. 
Joaquim Gomes Araújo (antiga Rua do Bicentenário), Bairro Centro”.  
 
Indicação n°137/2025 (Autoria do Vereador Marcelo Monteiro Macedo): “Solicita-se a 
possibilidade de elevar a cobertura da quadra do Bairro São Pedro, tornando-a mais alta e 
ainda construir arquibancadas no local”. 
 
Indicação n°138/2025 (Autoria do Vereador Marcelo Monteiro Macedo): “Solicita-se a 
instalação de faixa de pedestres em frente ao prédio da UPA (próximo ao número 583 R, na 
Rua Antônio Pacheco) no Bairro São Pedro”. 
 
Indicação n°139/2025 (Autoria do Vereador Marcelo Monteiro Macedo): “Solicita-se a 
instalação de placa de sinalização (proibido som, na praça São Pedro após horário 
estabelecido por lei)”. 
 
Indicação n°140/2025 (Autoria do Vereador Marcelo Monteiro Macedo): “Solicita-se a 
instalação de redutores de velocidade (com o calçamento elevado) ao longo da Rua Dom 
Silvério, Centro”. 
 
Indicação n°141/2025 (Autoria do Vereador Marcelo Monteiro Macedo): “Solicita-se a 
instalação de 01 parquinho no viradouro (ao lado do n°95) na Rua Professor Lauro Morais, 
Bairro São Pedro”. 
 
Indicação n°142/2025 (Autoria do Vereador Marcelo Monteiro Macedo): “Solicita-se a 
reinstalar a instalação subterrânea dos cabos de rede de iluminação pública no Bairro São 
Pedro”.  
 
Indicação n°146/2025 (Autoria do Vereador Marcelo Monteiro Macedo): “Solicita-se a 
realização da pintura do corrimão (escada de acesso da Rua Antônio Pacheco, Bairro São 
Pedro) até a Vila do Carmo”. 
 
Indicação n°157/2025 (Autoria do Vereador Marcelo Monteiro Macedo): “Solicita-se a 
realização de forma regular a coleta de lixo na comunidade de Caetano Pinto, em 
Monsenhor Horta”. 
 
Indicação n°158/2025 (Autoria do Vereador Marcelo Monteiro Macedo): “Solicita-se 
dar continuidade na construção de passeios na Rua José Ferreira Primeiro (do número 126 
até o 137) no Distrito de Monsenhor Horta”. 
 
Indicação n°159/2025 (Autoria do Vereador Marcelo Monteiro Macedo): “Solicita-se a 
construção de uma avenida iluminada com uma pista de cooper, no trecho que se inicia na 
entrada do Distrito de Monsenhor Horta (próximo a ponte, contornando todo o distrito até 
a estação ferroviária)”. 
 
Indicação n°160/2025 (Autoria do Vereador Marcelo Monteiro Macedo): “Solicita-se 
reiniciar a construção da caixa para a drenagem pluvial na Rua da Ilha, que interliga o 
 



 

acesso (asfalto) ao Subdistrito de Caetano, Distrito de Monsenhor Horta”. 
 
Indicação n°161/2025 (Autoria do Vereador Marcelo Monteiro Macedo): “Solicita-se a 
continuidade da obra iniciada em 2019 para a instalação de uma caixa e manilhas para 
drenagem pluvial na Rua da Ilha no Distrito de Monsenhor Horta”. 
 
Indicação n°165/2025 (Autoria do Vereador Marcelo Monteiro Macedo): “Solicita-se 
as devidas providências sobre o problema de falta de água no Distrito de Monsenhor Horta, 
manutenção, reestruturação da captação de água, além do tratamento de água em todo o 
Distrito”. 
 
Indicação n°1504/2025 (Autoria do Vereador Marcelo Monteiro Macedo): “Solicita-se 
o reajuste de 16,34% do salário dos servidores, igual concedido pelo atual prefeito no ano 
de 2022”. 
 
Indicação n°1505/2025 (Autoria do Vereador Marcelo Monteiro Macedo): “Solicita-se 
o reajuste do vale alimentação dos servidores para R$ 1.000,00 (mil reais)”. 
 
Indicação n°211/2025 (Autoria do Vereador Ediraldo Arlindo de Freitas Ramos): 
“Solicita-se a mesa diretora que depois de cumpridas as formalidades regimentais que seja 
oficiado ao Excelentíssimo Senhor Prefeito junto à Secretaria Municipal de Saúde a 
concessão de óculos de grau a pessoas de baixa renda”.  
 
Indicação n°213/2025 (Autoria do Vereador Ediraldo Arlindo de Freitas Ramos): 
“Solicita-se a mesa diretora depois de cumpridas as formalidades regimentais que seja 
oficiado ao Excelentíssimo Senhor Prefeito junto à Secretaria Municipal de Saúde a 
concessão de Próteses Dentárias a pessoas de baixa renda”. 
 
Indicação n°214/2025 (Autoria do Vereador Ediraldo Arlindo de Freitas Ramos): 
“Solicita-se a mesa diretora depois de cumpridas as formalidades regimentais que seja 
oficiado ao Excelentíssimo Senhor Prefeito junto à Secretaria competente para que seja 
implementada o Cartão Material Escolar-CME, destinado à aquisição de material escolar, 
através de cartão magnético, para os estudantes da Rede Municipal de Ensino”. 
 
Indicação n°215/2025 (Autoria do Vereador Ediraldo Arlindo de Freitas Ramos): 
“Solicita-se a mesa diretora depois de cumpridas as formalidades regimentais que seja 
oficiado ao Excelentíssimo Senhor Prefeito junto à Secretaria competente a criação de um 
Centro de apoio para prestar atendimento às pessoas em situação de rua que buscam 
orientação profissional, inserção no mercado de trabalho e cursos profissionalizantes”. 
 
Indicação n°773/2025 (Autoria do Vereador Ediraldo Arlindo de Freitas Ramos): 
“Solicita-se a mesa diretora depois de cumpridas as formalidades regimentais que seja 
oficiado ao Excelentíssimo senhor Prefeito junto à Secretaria competente, operação tapa 
buraco na Rua Pará, em frente ao n°281, Bairro São Sebastião”. 
 
Indicação n°775/2025 (Autoria do Vereador Ediraldo Arlindo de Freitas Ramos): 
“Solicita-se operação tapa buraco na Rua Ásia em frente ao n°130, Jardim Santana”. 
 
 
 



 

Indicação n°777/2025 (Autoria do Vereador Ediraldo Arlindo de Freitas Ramos): 
“Solicita-se operação tapa buraco na Rua África, em frente aos n°62 e 77, Bairro Jardim 
dos Inconfidentes”. 
 
Indicação n°778/2025 (Autoria do Vereador Ediraldo Arlindo de Freitas Ramos): 
“Solicita-se que seja feita a instalação de uma lixeira em algum ponto estratégico ao longo 
da Rua Professora Nana Moises, Bairro Liberdade”. 
 
Indicação n°780/2025 (Autoria do Vereador Ediraldo Arlindo de Freitas Ramos): 
“Solicita-se o serviço dos correios nas ruas do Alto do Rosário, na cidade de Mariana”. 
 
Indicação n°781/2025 (Autoria do Vereador Ediraldo Arlindo de Freitas Ramos): 
“Solicita-se que seja incluído uma passagem segura para pedestres, sinalizada e com 
proteção lateral, vindo a oferecer maior segurança, tanto aos veículos quanto aos 
transeuntes na ponte de tábua da Rua Alphonsus de Guimarães, Centro”. 
 
Indicação n°782/2025 (Autoria do Vereador Ediraldo Arlindo de Freitas Ramos): 
“Solicita-se que seja estudado a viabilidade de reparos e acabamentos, para o nivelamento 
da Rua Turquesa, próximo ao n°80 A, Colina”. 
 
Indicação n°783/2025 (Autoria do Vereador Ediraldo Arlindo de Freitas Ramos): 
“Solicita-se que seja sinalizado com placas de sinalização de transportes escolar, sendo 
elas, embarque e desembarque em frente à Escola Anibal de Freitas, Rua Firmino Ulhôa, 
Cachoeira do Brumado”. 
 
Indicação n°784/2025 (Autoria do Vereador Ediraldo Arlindo de Freitas Ramos): 
“Solicita-se a realização de limpeza e capina ao longo da Avenida dos Pinheiros, no Jardim 
dos Inconfidentes”. 
 
Indicação n°785/2025 (Autoria do Vereador Ediraldo Arlindo de Freitas Ramos): 
“Solicita-se que seja realizado a coleta de lixo diariamente na Rua Antártica, Bairro Jardim 
Santana”. 
 
Indicação n°787/2025 (Autoria do Vereador Ediraldo Arlindo de Freitas Ramos): 
“Solicita-se a instalação de um quebra-molas em um ponto estratégico ao longo da Rua 
Sagrado Coração de Jesus, Constantino”. 
 
Indicação n°788/2025 (Autoria do Vereador Ediraldo Arlindo de Freitas Ramos): 
“Solicita-se pavimentação asfáltica ao longo da Rua Francisco Tiago, Distrito de Padre 
Viegas”. 
 
Indicação n°789/2025 (Autoria do Vereador Ediraldo Arlindo de Freitas Ramos): 
“Solicita-se que seja estudado a viabilidade de perfuração de poço artesiano em locais 
estratégicos no Distrito de Padre Viegas”. 
 
Indicação n°791/2025 (Autoria do Vereador Ediraldo Arlindo de Freitas Ramos): 
“Solicita-se a operação tapa buraco na Rua América em frente aos números 217, Bairro 
Jardim dos Inconfidentes”. 
 
 



 

Indicação n°793/2025 (Autoria do Vereador Ediraldo Arlindo de Freitas Ramos): 
“Solicita-se a operação tapa buraco na Rua Acácias, em frente aos n°81, 121, 191, 391 e 
411, Bairro Jardim dos Inconfidentes”. 
 
Indicação n°795/2025 (Autoria do Vereador Ediraldo Arlindo de Freitas Ramos): 
“Solicita-se a realização de operação tapa buraco ao longo da Rua Cajazeira, Bairro 
Rosário”. 
 
Indicação n°216/2025 (Autoria do Vereador Fernando Sampaio de Castro): 
“Solicita-se o asfaltamento do trecho que liga Cachoeira do Brumado ao Subdistrito de 
Barroca e a comunidade dos Borges”. 
 
Indicação n°217/2025 (Autoria do Vereador Fernando Sampaio de Castro): 
“Solicita-se a construção e iluminação de um passeio ou pista de caminhada na rodovia dos 
Inconfidentes ligando Passagem de Mariana ao Bairro Liberdade”. 
 
Indicação n°218/2025 (Autoria do Vereador Fernando Sampaio de Castro): 
“Solicita-se a manutenção da quadra do Bairro Chácara, bem como a troca de todas as 
lâmpadas por lâmpadas de LED, troca das traves (gols), novas redes, melhoria nos 
banheiros (vestiários), melhoria no paisagismo, pintura e iluminação interna da quadra”. 
 
Indicação n°219/2025 (Autoria do Vereador Fernando Sampaio de Castro): 
“Solicita-se a melhoria da sinalização na Rodovia Luís Martins Soares, próximo ao Hotel 
Galeria 12 e entrada para o Distrito de Bandeirantes, colocação de redutor de velocidade, 
melhoria no acostamento ou construção de um trevo de acesso, melhoria em iluminação e 
sinalização com tachões na pista”. 
 
Indicação n°220/2025 (Autoria do Vereador Fernando Sampaio de Castro): 
“Solicita-se a disponibilização de um computador e instalação de internet no posto de 
saúde de Cuiabá”. 
 
Indicação n°221/2025 (Autoria do Vereador Fernando Sampaio de Castro): 
“Solicita-se a readequação ao longo da Rua Wenceslau Braz, Bairro Centro, estreitamento 
da pista de rolamento e alargamento dos passeios”. 
 
Indicação n°222/2025 (Autoria do Vereador Fernando Sampaio de Castro): 
“Solicita-se a aquisição de câmera de segurança veicular e de uniformes para filmar todas 
as ações dos Guardas Municipais em tempo real”. 
 
Indicação n°659/2025 (Autoria do Vereador Fernando Sampaio de Castro): 
“Solicita-se a criação de um Espaço Cultural no prédio onde funcionava o Cine Clube em 
Passagem de Mariana”. 
 
Indicação n°661/2025 (Autoria do Vereador Fernando Sampaio de Castro): 
“Solicita-se a instalação de guarita (abrigo) para ponto de ônibus na Rodovia dos 
Inconfidentes, próximo a entrada do Bairro Cartuxa, próximo a faixa de pedestres, no local 
já existe placa e os usuários ficam no tempo aguardando ônibus”. 
 
 
 



 

Indicação n°666/2025 (Autoria do Vereador Fernando Sampaio de Castro): 
“Solicita-se que seja realizada a construção de uma estrada ligando o novo Centro de 
Treinamento da Defesa Civil e Quartel da Guarda Civil Municipal, que está sendo 
construído no Bairro Cruzeiro do Sul a Rodovia MG 129”. 
 
Indicação n°669/2025 (Autoria do Vereador Fernando Sampaio de Castro): 
“Solicita-se a troca do guarda corpo da ponte na Travessa da Cartucha em frente ao número 
289, Bairro Cartucha”. 
 
Indicação n°670/2025 (Autoria do Vereador Fernando Sampaio de Castro): 
“Solicita-se a construção de passarela ligando os prédios do Centro Educacional Municipal 
Padre Avelar - CEMPA ao refeitório”. 
 
Indicação n°671/2025 (Autoria do Vereador Fernando Sampaio de Castro): 
“Solicita-se a construção de rede pluvial, bueiros e rede de esgoto ao longo da Rua Paraju, 
Rosário”. 
 
Indicação n°673/2025 (Autoria do Vereador Fernando Sampaio de Castro): 
“Solicita-se a troca do parquinho localizado dentro do Centro Municipal Padre Avelar - 
CEMPA”. 
 
Indicação n°674/2025 (Autoria do Vereador Fernando Sampaio de Castro): 
“Solicita-se a manutenção do calçamento ao longo das Ruas: Das Mercês, Cônego Rego, 
do Seminário, Silva Jardim e João Pinheiro”. 
 
Indicação n°675/2025 (Autoria do Vereador Fernando Sampaio de Castro): 
“Solicita-se o rebaixamento dos quebra molas ao longo de todas as ruas do Bairro 
Liberdade: 

● Avenida D’Maria Ana D’Áustria 
● Rainha Dona Maria Primeiro 
● Professora Nana Moises  
● Anita Garibald  
● Clarisse Lispector 
● Cecilia Meireles  
● Imperatriz Leopoldina”. 

 
Indicação n°676/2025 (Autoria do Vereador Fernando Sampaio de Castro): 
“Solicita-se a criação de um novo polo do projeto Movimenta Mariana no Bairro Alto do 
Rosário”. 
 
Indicação n°678/2025 (Autoria do Vereador Fernando Sampaio de Castro): 
“Solicita-se a construção de um alambrado para proteção dos reservatórios de água em 
Padre Viegas”. 
 
Indicação n°679/2025 (Autoria do Vereador Fernando Sampaio de Castro): 
“Solicita-se disponibilizar uma sala para funcionamento do correio de Barroca na Casa da 
Prefeitura próximo ao Posto de Saúde”. 
 
 
 



 

Indicação n°681/2025 (Autoria do Vereador Fernando Sampaio de Castro): 
“Solicita-se a instalação de guarda corpo ao longo da ponte que liga Cachoeira do 
Brumado a Cafundão”. 
 
Indicação n°224/2025 (Autoria do Vereador Ronaldo Alves Bento): “Solicita-se avaliar 
a possibilidade de reajustar o valor da ajuda de custo aos estudantes que estudam fora do 
município”. 
 
Indicação n°225/2025 (Autoria do Vereador Ronaldo Alves Bento): “Solicita-se a 
instalação de Posto da Guarda, no antigo prédio da Policlínica Municipal, na Av. do 
Contorno, S/N°, no Bairro Colina”. 
 
Indicação n°226/2025 (Autoria do Vereador Ronaldo Alves Bento): “Solicita-se a 
designação de vigilantes para as seguintes escolas municipais: E. M. Dom Luciano Pedro 
Mendes de Almeida, Bairro Rosário. E. M. Bento Rodrigues, do Distrito Bento Rodrigues. 
E. M. Dom Oscar, do Distrito Passagem de Mariana. E. M. Monsenhor José Cota, Bairro 
Cabanas. E. M. Paracatu de Baixo, do Distrito de Paracatu de Baixo. E. M. Wilson Pimenta 
Ferreira, do Bairro Santo Antônio. E. M. Santa Godoy da Rua Wenceslau Bras. E. M. 
Padre Antônio Gabriel Carvalho do Distrito de Padre Viegas. E. M. Profª Celina Célia 
Gomes do Distrito de Cláudio Manoel, E. M. de Campinas, do Subdistrito de Campinas de 
Águas Claras E. M. Aníbal de Freitas, do Distrito de Cachoeira do Brumado. E. M. Barro 
Branco do Distrito de Barro Branco. E. M. Dante Luiz dos Santos, do Distrito da Barroca. 
E. M. Joaquim Emílio Batista do Distrito de Goiabeiras. E. M. de Furquim, do Distrito de 
Furquim, E. M. de Mainart, do Distrito de Mainart. E. M. Padre Viegas, do Distrito de 
Padre Viegas. E. M. Cônego Paulo Dilascio, do Bairro Morro Santana, E. M. Passagem de 
Mariana do Distrito de Passagem de Mariana, E. M. Serra do Carmo do Subdistrito de 
Serra do Carmo, E. M. Sinhô Machado do Distrito de Santa Rita Durão, E. M. Prefeito 
Jadir Macedo da Rua Santo Antônio e E. M. Geraldo Timóteo do Distrito de 
Bandeirantes”. 
 
Indicação n°227/2025 (Autoria do Vereador Ronaldo Alves Bento): “Solicita-se investir 
na aquisição de equipamento para a realização de exames de eletroneuromiografia no 
município”. 
 
Indicação n°229/2025 (Autoria do Vereador Ronaldo Alves Bento): “Solicita-se ao 
Poder Executivo, através da Secretaria de Saúde, avaliar a possibilidade da cidade receber 
a carreta itinerante do hemocentro para realização de campanhas de doação de sangue”. 
 
Indicação n°230/2025 (Autoria do Vereador Ronaldo Alves Bento): “Solicita-se a 
instalação de uma delegacia especializada para atender ações de prevenção e crimes contra 
a mulher”.  
 
Indicação n°231/2025 (Autoria do Vereador Ronaldo Alves Bento): “Sugere-se a 
criação de um centro-dia para idosos como uma alternativa de assistência diária, distinta de 
casas de repouso ou asilos, apesar de algumas semelhanças. A proposta é oferecer um 
espaço de atividades e acolhimento onde o idoso receba cuidados durante um ou dois 
turnos, sem necessidade de pernoite, geralmente enquanto sua família não consegue 
oferecer suporte necessário”. 
 
 



 

Indicação n°232/2025 (Autoria do Vereador Ronaldo Alves Bento):“Solicita-se a 
construção de uma cadeia pública fora do centro da cidade, em local a ser definido pelo 
poder executivo”. 
 
Indicação n°233/2025 (Autoria do Vereador Ronaldo Alves Bento): “Solicita-se 
verificar a possibilidade do aumento do número de vagas ofertadas no programa renda 
mínima para 2025”. 
 
Indicação n°234/2025 (Autoria do Vereador Ronaldo Alves Bento): “Solicita-se o 
retorno do programa Jovem Aprendiz no Município de Mariana”. 
 
Indicação n°235/2025 (Autoria do Vereador Ronaldo Alves Bento): “Requer-se a 
reforma em todos setores do Terminal Rodoviário de Mariana”. 
 
Indicação n°236/2025 (Autoria do Vereador Ronaldo Alves Bento): “Solicita-se a 
reforma e manutenção nas dependências do Centro de Convenções”. 
 
Indicação n°237/2025 (Autoria do Vereador Ronaldo Alves Bento): “Sugere-se a 
reforma e revitalização do prédio da Prefeitura Municipal de Mariana”. 
 
Indicação n°238/2025 (Autoria do Vereador Ronaldo Alves Bento): “Sugere-se a 
realização de reforma e manutenção nas dependências da Unidade de Saúde Centro de 
Especialidades Previne”. 
 
Indicação n°239/2025 (Autoria do Vereador Ronaldo Alves Bento): “Solicita-se  
verificar a possibilidade de designação de vigia para a policlínica, escola e principalmente 
a quadra do Distrito de Águas Claras”. 
 
Indicação n°241/2025 (Autoria do Vereador Ronaldo Alves Bento): “Requer-se a 
construção de banheiros públicos, feminino e masculino na Praça dos Ferroviários no 
Bairro Barro Preto”. 
 
Indicação n°242/2025 (Autoria do Vereador Ronaldo Alves Bento): “Solicita-se que os 
uniformes dos vigias sejam renovados para que estejam de acordo com o nível de 
segurança exigido, devido aos riscos inerentes à função”. 
 
Indicação n°243/2025 (Autoria do Vereador Ronaldo Alves Bento): “Sugere-se a 
realização de obras de revitalização nas dependências do Centro Saúde da Mulher”. 
 
Indicação n°244/2025 (Autoria do Vereador Ronaldo Alves Bento): “Solicita-se a 
criação de um plano de regularização das áreas ocupadas irregularmente no Município de 
Mariana”. 
 
Indicação n°687/2025 (Autoria do Vereador José Sales de Souza): “Solicita-se aderir ao 
Programa de Monitorização Contínua da Glicose para crianças entre 04 e 12 anos”. 
 
Indicação n°688/2025 (Autoria do Vereador José Sales de Souza): “Solicita-se asfaltar 
o trajeto de Santa Rita Durão até o Novo Bento e o Antigo Bento”. 
 
 



 

Indicação n°691/2025 (Autoria do Vereador José Sales de Souza): “Solicita-se  a 
implantação de esportes inclusivos e atividades esportivas ou adaptação (regras, espaços e 
materiais) dos projetos esportivos que já estão em andamento para auxiliar no 
desenvolvimento das pessoas com deficiência (PcD). Dentre os muitos benefícios do 
esporte, podemos destacar a socialização, desenvolvimento pessoal e, neste caso, a 
inclusão que é primordial para as PcD”. 
 
Indicação n°692/2025 (Autoria do Vereador José Sales de Souza): “Solicita-se reformar 
a quadra do Rosário, colocar iluminação entre a quadra e a Casa dos Conselhos e construir 
um mirante na parte superior da Quadra da Rua Laranjeiras, no Bairro Rosário”. 
 
Indicação n°693/2025 (Autoria do Vereador José Sales de Souza): “Solicita-se que 
desenvolva blitz educativas (periodicamente) para orientar e conscientizar a população, 
referente às vagas destinadas às pessoas com deficiência em geral (não apenas as 
deficiências físicas), aos direitos e como lidar diante das crises ou dificuldades de autistas e 
demais deficiências”.  
 
Indicação n°694/2025 (Autoria do Vereador José Sales de Souza): “Solicita-se adequar 
e ofertar espaço inclusivo nos eventos que fazem parte do Calendário do município, como 
cadeiras e mesas adaptadas, brinquedos, atividades sensoriais, respeitar o limite de decibéis 
(nos eventos infantis), dentre outros que a Secretaria considerar necessário e possível”. 
 
Indicação n°695/2025 (Autoria do Vereador José Sales de Souza): “Solicita-se a 
confecção e instalação de um guarda corpo situado na Rua Amazonas, defronte ao n° 265 
no Bairro Colina e, assim, melhorar a sua acessibilidade”. 
 
Indicação n°697/2025 (Autoria do Vereador José Sales de Souza): “Solicita-se pintura 
de faixa ou instalação de placa com símbolo para autistas em frente às escolas públicas e 
particulares. Adequar as placas existentes com o símbolo mundial de autismo nas vagas 
destinadas às pessoas deficientes e idosas. A pessoa com TEA é deficiente de acordo com a 
Lei 12764/2012. 
  § 3° Os estabelecimentos públicos e privados referidos na Lei N° 10.048, de 8 de 
novembro de 2000, poderá valer-se da fita quebra-cabeça, símbolo mundial da 
conscientização do transtorno do espectro autista, para identificar a prioridade devida às 
pessoas com transtorno do espectro autista. 
Escolas, CMEl, escolas particulares para instalação: 

● CMEI Casinha de Nazaré 
● CMEI Cuidar e Educar 
● CMEI Danielle Cristina Mendes da Silva. 
● CMEI Santa Rita de Cássia. 
● CMEI Santo Antônio. 
● CMEI Tia Elza. 
● APAE. 
● CEMPA. 
● Escola Municipal Dom Luciano Mendes de Almeida. 
● Escola Municipal Bento Rodrigues. 
● Escola Dom Oscar. 
● Escola Monsenhor José Cotta. 
● Escola Paracatu de Baixo. 

 



 

● Escola Wilson Pimenta Ferreira. 
● Escola Santa Godoy. 
● Escola Municipal Anibal de Freitas. 
● Escola Municipal de Furquim. 
● Escola Municipal de Padre Viegas. 
● Escola Municipal de Passagem de Mariana. 
● Escola Municipal Jadir Macedo. 
● Centro Educacional de Mariana - Educar 
● Centro Educacional Arte do Saber (2 unidades). 
● Centro Educacional Getsêmani. 
● Colégio Flecha. 
● Colégio Providência. 
● Centro Educacional Pequeno Mundo. 
● Centro Educacional Doce Infância. 
● Centro Educacional Arco - Íris. 
● Escola Teixeira Dias. 
● Centro Educacional Dom Viçoso. 
● Escola Reino Encantado. 
● Centro Educacional Criança Feliz”. 

 
Indicação n°702/2025 (Autoria do Vereador José Sales de Souza): “Solicita-se concluir 
a instalação da segunda linha de alimentação de energia junto a CEMIG no Distrito de 
Passagem de Mariana e Bairro Liberdade”. 
 
Indicação n°704/2025 (Autoria do Vereador José Sales de Souza): “Solicita-se reformar 
o telhado da Banda São Sebastião em Passagem de Mariana”. 
 
Indicação n°705/2025 (Autoria do Vereador José Sales de Souza): “Solicita-se a 
construção de capela velório no Bairro Cabanas”. 
 
Indicação n°709/2025 (Autoria do Vereador José Sales de Souza): “Solicita-se construir 
uma cabine de rádio no campo em Padre Viegas”. 
 
Indicação n°710/2025 (Autoria do Vereador José Sales de Souza): “Solicita-se a 
construção de salão comunitário no Bairro Vale Verde para atender as demandas da 
Associação do bairro e dos moradores”. 
 
Indicação n°712/2025 (Autoria do Vereador José Sales de Souza): “Solicita-se 
regulamentar estacionamento abertos ao público ou privado de uso coletivo e em vias 
públicas, a disporem de 2% (dois por cento) do total de vagas garantidas as gestantes e as 
pessoas com crianças no colo até 1 ano e 6 meses de idade”. 
 
Indicação n°713/2025 (Autoria do Vereador José Sales de Souza): “Solicita-se realizar 
melhorias no programa RECRIAVIDA como: Período integral, fisioterapia, alimentação, 
avaliação médica e artesanato”. 
 
Indicação n°714/2025 (Autoria do Vereador José Sales de Souza): “Solicita-se conceder 
isenção e/ou desconto do IPTU de acordo com critérios estabelecidos pela Secretaria 
responsável para os grupos abaixo: 
 



 

● Aos aposentados e aos pensionistas do INSS 
● Para as residências do Município que utilizam o sistema de aquecimento de energia 

solar 
● Para as famílias que têm filhos com TEA ou demais deficiências”. 

 
Indicação n°715/2025 (Autoria do Vereador José Sales de Souza): “Solicita-se ofertar 
curso de cuidador de idoso e enfermagem para as beneficiárias do programa renda 
mínima”. 
 
Indicação n°716/2025 (Autoria do Vereador José Sales de Souza): “Solicita-se 
disponibilizar uma sala de informática no CVT para cursos na área de tecnologia, como 
desenvolvimento de software e jogos, análise de dados, banco de dados, design, dentre 
outros, para jovens da sede e distritos através de parceria entre a Prefeitura e pessoas que já 
atuam nesse ramo e que possam ministrar as aulas, acompanhar o desempenho dos alunos 
e, possivelmente, direcionar esse jovens ao mercado de trabalho”. 
 
Indicação n°724/2025 (Autoria do Vereador José Sales de Souza): “Solicita-se estender 
o calçamento da Rua do Cruzeiro até a cachoeira no Distrito de Camargos”. 
 
Indicação n°728/2025 (Autoria do Vereador José Sales de Souza): “Solicita-se a 
construção de ponte em Bom Sucesso, região que está localizada entre o Distrito de 
Mainart e o Subdistrito de Machadinho”. 
 
Indicação n°740/2025 (Autoria do Vereador Maurício Antônio Borges Andrade e 
Silva): “Solicita-se a inclusão das pessoas portadoras de fibromialgia no município como 
pessoa com deficiência conforme a Lei Estadual 24508/2023”. 
 
Indicação n°741/2025 (Autoria do Vereador Maurício Antônio Borges Andrade e 
Silva): “Solicita-se a possibilidade de ampliação nos dias de coleta de exames laboratoriais 
na UBS Cabanas”. 
 
Indicação n°745/2025 (Autoria do Vereador Maurício Antônio Borges Andrade e 
Silva): “Propõe-se que seja realizado o programa Unidade de Saúde Móvel no serviço de 
oftalmologia (carreta oftalmológica).” 
 
Indicação n°749/2025 (Autoria do Vereador Maurício Antônio Borges Andrade e 
Silva): “Sugere-se a fiscalização no excesso de passageiros que utilizam o transporte 
coletivo ‘Tarifa Zero’”. 
 
Indicação n°750/2025 (Autoria do Vereador Maurício Antônio Borges Andrade e 
Silva): “Solicita-se valorização do percentual de gratificação dos gestores/diretores das 
unidades escolares da rede municipal”. 
 
Indicação n°752/2025 (Autoria do Vereador Maurício Antônio Borges Andrade e 
Silva): “Indica-se ao Executivo a possibilidade de instalação de câmera de segurança na 
pracinha da Rua Jorge Marques (Ao lado da quadra, no Bairro Colina)”. 
 
Indicação n°753/2025 (Autoria do Vereador Maurício Antônio Borges Andrade e 
Silva): “Solicita-se a possibilidade de instalação de iluminação pública na quadra do 
 



 

Distrito de Águas Claras”. 
 
Indicação n°754/2025 (Autoria do Vereador Maurício Antônio Borges Andrade e 
Silva): “Solicita-se ao Executivo que realize parceria com a UFOP, no intuito de realizar 
manutenção/reforma da quadra do ICHS e iluminação da estrada que dá acesso à Travessa 
Salomão de Vasconcelos, Bairro Chácara”. 
 
Indicação n°755/2025 (Autoria do Vereador Maurício Antônio Borges Andrade e 
Silva): “Solicita-se realizar um estudo de viabilidade para que os veículos transitem apenas 
em mão única, na Rua Érico Veríssimo, Bairro Cabanas”. 
 
Indicação n°756/2025 (Autoria do Vereador Maurício Antônio Borges Andrade e 
Silva): “Solicita-se a fixação do piso salarial dos técnicos de enfermagem, considerando a 
publicação da Lei 14.434 de 04/08/2022 que institui o piso salarial nacional dos 
enfermeiros técnicos de enfermagem”. 
 
Indicação n°757/2025 (Autoria do Vereador Maurício Antônio Borges Andrade e 
Silva): “Solicita-se a construção de ponto de ônibus com cobertura na Rua Araras próximo 
ao número 273, Bairro Estrela do Sul”. 
 
Indicação n°758/2025 (Autoria do Vereador Maurício Antônio Borges Andrade e 
Silva): “Solicita-se a implementação do profissional para atendimento na área do serviço 
social no pronto atendimento”. 
 
Indicação n°759/2025 (Autoria do Vereador Maurício Antônio Borges Andrade e 
Silva): “Solicita-se providências para o esgoto a céu aberto na Escola Municipal Dom 
Oscar, Bairro Cabanas”. 
 
Indicação n°760/2025 (Autoria do Vereador Maurício Antônio Borges Andrade e 
Silva): “Solicita-se a reforma da pracinha do ponto final localizada entre a Rua Ouro Preto 
e a Rua Lafayete, Bairro Cabanas”. 
 
Indicação n°763/2025 (Autoria do Vereador Maurício Antônio Borges Andrade e 
Silva): “Solicita-se a contratação de segurança armada para Unidade de Pronto 
Atendimento (UPA) e Unidade Básica de Saúde Avançada no Bairro Cabanas”. 
 
Indicação n°764/2025 (Autoria do Vereador Maurício Antônio Borges Andrade e 
Silva): “Solicita-se a implantação de faixa de pedestre elevada na Rua Diamantina n°281, 
em frente à Escola Municipal Monsenhor José Cota, Bairro Cabanas”. 
 
Indicação n°765/2025 (Autoria do Vereador Maurício Antônio Borges Andrade e 
Silva): “Solicita-se a criação de carteirinha com o objetivo de identificação das pessoas 
portadoras de fibromialgia”. 
 
Indicação n°1248/2025 (Autoria do Vereador Maurício Antônio Borges Andrade e 
Silva): “Solicita-se a possibilidade de recapeamento asfáltico em toda extensão da Rua 
Ricardino Francisco de Paula, Bairro Morada do Sol”. 
 
 
 



 

Indicação n°876/2025 (Autoria do Vereador Pedro Ulisses Coimbra Vieira): 
“Solicita-se patrolamento e cascalhamento da estrada que dá acesso à comunidade do 
Caldeireiro no Distrito de Águas Claras”. 
 
Indicação n°878/2025 (Autoria do Vereador Pedro Ulisses Coimbra Vieira): 
“Solicita-se a construção de uma grade interceptora de água pluvial ou aumentar o 
tamanho dos bueiros da Rua do Cruzeiro, próximo ao n°107, no Distrito de Águas Claras”. 
 
Indicação n°879/2025 (Autoria do Vereador Pedro Ulisses Coimbra Vieira): 
“Solicita-se que seja feita a operação tapa buraco na Rua Praia da Tijuca, próximo ao 
número 123 - Bairro Nossa Senhora Aparecida”. 
 
Indicação n°880/2025 (Autoria do Vereador Pedro Ulisses Coimbra Vieira): 
“Solicita-se a possibilidade de conceder a todos os funcionários, nomeados, contratados ou 
que prestem serviços para a prefeitura, o adicional de Insalubridade de acordo com seu 
cargo”. 
 
Indicação n°881/2025 (Autoria do Vereador Pedro Ulisses Coimbra Vieira): 
“Solicita-se que seja feito o serviço de capina e limpeza ao redor da pracinha do Dandara”. 
 
Indicação n°882/2025 (Autoria do Vereador Pedro Ulisses Coimbra Vieira): 
“Solicita-se que seja realizada a pintura das 3 faixas e também a instalação de placas 
sinalizando o local de onde se encontrava as faixas de pedestres, no trecho da Rodovia MG 
129 km 888, até a Rodovia dos Inconfidentes BR-356 Km 155, conhecida também como 
Avenida Geraldo Gonçalves Cunha”. 
 
Indicação n°885/2025 (Autoria do Vereador Pedro Ulisses Coimbra Vieira): 
“Solicita-se que a Guarda Municipal faça ronda nos horários de entrada e saída dos alunos 
na Escola Dom Luciano, no Bairro Rosário”. 
 
Indicação n°886/2025 (Autoria do Vereador Pedro Ulisses Coimbra Vieira): 
“Solicita-se que façam estudos junto às secretarias responsáveis para melhorias na 
sinalização e emplacamento em todo estacionamento da Escola Dom Luciano”. 
 
Indicação n°890/2025 (Autoria do Vereador Pedro Ulisses Coimbra Vieira): 
“Solicita-se que seja asfaltado os pontos críticos e morros da estrada que liga o Subdistrito 
Goiabeiras a comunidade dos Pinheiros”. 
 
Indicação n°891/2025 (Autoria do Vereador Pedro Ulisses Coimbra Vieira): 
“Solicita-se os ônibus do Tarifa Zero, que fazem a rota do Bairro São Cristóvão, possam 
atender também o Bairro Alvorada”. 
 
Indicação n°894/2025 (Autoria do Vereador Pedro Ulisses Coimbra Vieira): 
“Solicita-se a instalação de uma torre/antena de telefonia celular para o Bairro Morro 
Santana”. 
 
Indicação n°895/2025 (Autoria do Vereador Pedro Ulisses Coimbra Vieira): 
“Solicita-se que seja aumentado o número de ônibus do programa Tarifa Zero em rota para 
o Bairro Morro Santana”. 
 



 

 
Indicação n°896/2025 (Autoria do Vereador Pedro Ulisses Coimbra Vieira): 
“Solicita-se que seja instalado mais bancos e manutenção (reforma) do que estão na praça 
da Rua Ônix, no Bairro Colina ao lado da quadra”. 
 
Indicação n°898/2025 (Autoria do Vereador Pedro Ulisses Coimbra Vieira): 
“Solicita-se que seja feita construção de uma nova UBS, no Subdistrito de Pedras”.  
 
Indicação n°899/2025 (Autoria do Vereador Pedro Ulisses Coimbra Vieira): 
“Solicita-se que sejam feitas melhorias na rede de telefonia vivo na comunidade do Borba, 
no Subdistrito das Pedras”. 
 
Indicação n°902/2025 (Autoria do Vereador Pedro Ulisses Coimbra Vieira): 
“Solicita-se a construção de uma quadra poliesportiva ao final da Rua África, no Bairro 
Jardim Santana”. 
 
Indicação n°903/2025 (Autoria do Vereador Pedro Ulisses Coimbra Vieira): 
“Solicita-se que seja implementado ou criado o plano diretor no Subdistrito de 
Magalhães”. 
 
Indicação n°905/2025 (Autoria do Vereador Pedro Ulisses Coimbra Vieira): 
“Solicita-se que seja liberado o acesso da Rua Diamantina, no Bairro Cabanas, para o 
Bairro Santa Clara”. 
 
Indicação n°906/2025 (Autoria do Vereador Pedro Ulisses Coimbra Vieira): 
“Solicita-se que seja feita a instalação de biodigestor portátil nas escolas e nos órgãos 
públicos do município de Mariana”. 
 
Indicação n°1034/2025 (Autoria do Vereador Roberto Nicolau Cota): “Solicita-se 
reforma e ampliação da policlínica no Distrito de Santa Rita Durão”. 
 
Indicação n°1035/2025 (Autoria do Vereador Roberto Nicolau Cota): “Solicita-se 
reforma das Casas dos Policiais no Distrito de Santa Rita Durão”. 
 
Indicação n°1037/2025 (Autoria do Vereador Roberto Nicolau Cota): “Solicita-se 
iluminação cênica da praça matriz em frente à igreja no Distrito de Santa Rita Durão”. 
 
Indicação n°1038/2025 (Autoria do Vereador Roberto Nicolau Cota): “Solicita-se a 
construção da Creche no Distrito de Santa Rita Durão”. 
 
Indicação n°1039/2025 (Autoria do Vereador Roberto Nicolau Cota): “Solicita-se a 
construção do muro de gabião no córrego vira mexe no Distrito de Santa Rita Durão”. 
 
Indicação n°1040/2025 (Autoria do Vereador Roberto Nicolau Cota): “Solicita-se a 
construção da quadra ao lado da Escola Municipal Sinhô Machado no Distrito de Santa 
Rita Durão”. 
 
Indicação n°1044/2025 (Autoria do Vereador Roberto Nicolau Cota): “Solicita-se 
iluminação na pista de caminhada de Santa Rita Durão”. 
 



 

 
Indicação n°1045/2025 (Autoria do Vereador Roberto Nicolau Cota): “Solicita-se 
construir nova rede de Água na rua do Vital no Distrito de Santa Rita Durão”. 
 
Indicação n°1047/2025 (Autoria do Vereador Roberto Nicolau Cota): “Solicita-se faixa 
de pedestres em frente à escola Sinhô Machado no distrito de Santa Rita Durão”. 
 
Indicação n°1049/2025 (Autoria do Vereador Roberto Nicolau Cota): “Solicita-se 
acrescentar no calendário do município a data de aniversário de Santa Rita Durão 16 de 
fevereiro”. 
 
Indicação n°1050/2025 (Autoria do Vereador Roberto Nicolau Cota): “Solicita-se 
construção de rampas na escola Sinhô Machado no Distrito de Santa Rita Durão”. 
 
Indicação n°1051/2025 (Autoria do Vereador Roberto Nicolau Cota): “Solicita-se dar 
início ao projeto espaço Multiuso Santa Rita durão”. 
 
Indicação n°1053/2025 (Autoria do Vereador Roberto Nicolau Cota): “Solicita-se 
letreiro de seja bem vindo e amo Santa Rita Durão no trevo da entrada do distrito”. 
 
Indicação n°1054/2025 (Autoria do Vereador Roberto Nicolau Cota): “Solicita-se 
construção da Capela velório no Distrito de Santa Rita Durão”. 
 
Indicação n°1055/2025 (Autoria do Vereador Roberto Nicolau Cota): “Solicita-se 
construção da sede da Associação de moradores de Santa Rita Durão”. 
 
Indicação n°1056/2025 (Autoria do Vereador Roberto Nicolau Cota): “Solicita-se a 
instalação de bueiros em toda a extensão da rua Doutor Vicente de Paula Ribeiro no 
Distrito de Santa Rita Durão”. 
 
Indicação n°1059/2025 (Autoria do Vereador Roberto Nicolau Cota): “Solicita-se 
pavimentação de asfalto na Rua da Torre até a BR 129 no Distrito de Santa Rita Durão”. 
 
Indicação n°1060/2025 (Autoria do Vereador Roberto Nicolau Cota): “Solicita-se a 
construção do Salão Paroquial no Distrito de Santa Rita Durão”. 
 
Indicação n°1063/2025 (Autoria do Vereador Roberto Nicolau Cota): “Solicita-se 
reforma do quartel policial do Distrito de Santa Rita Durão”. 
 
Indicação n°1239/2025 (Autoria do Vereador Roberto Nicolau Cota): “Solicita-se 
Ballet para crianças no Distrito de Santa Rita Durão”. 
 
Indicação n°1110/2025 (Autoria do Vereador José Antunes Vieira): “Solicita-se a 
manutenção do asfalto na rua da Laranjeira, em frente ao n° 131 no bairro Rosário”. 
 
Indicação n°1259/2025 (Autoria do Vereador José Antunes Vieira): “Solicita-se 
manutenção do asfalto na Rua Angelim em frente ao n°53, no bairro Rosário”. 
 
Indicação n°1344/2025 (Autoria do Vereador José Antunes Vieira): “Solicita-se a 
 



 

realização da reforma do bueiro na Rua Ponte do Gama frente ao n°279, no bairro Santa 
Rita de Cássia”. 
 
Indicação n°1470/2025 (Autoria do Vereador José Antunes Vieira): “Solicita-se a 
limpeza e capina na pracinha dos ferroviários no Bairro Barro Preto”. 
 
Indicação n°1511/2025 (Autoria do Vereador Samuel Freitas Martins): “Solicita-se a 
instalação de placa de identificação para a Rua Manuel Januário Moreira, no Distrito de 
Padre Viegas”. 
 
Indicação n°1512/2025 (Autoria do Vereador Samuel Freitas Martins): “Solicita-se a 
instalação de corrimão na Rua Érico Veríssimo, Vale Verde, próximo ao número 121”. 
 
Indicação n°1530/2025 (Autoria do Vereador Samuel Freitas Martins): “Solicita-se a 
instalação de lixeira na Rua Cereja, no bairro Novo Horizonte, próximo aos prédios da 
Prefeitura”. 
 
Indicação n°1274/2025 (Autoria do Vereador Ítalo Henrique de Oliveira): “Solicita-se 
a realização de serviços de limpeza e manutenção do bueiro, situado na rua da Cartucha, 
nas proximidades da pedra”. 
 
Indicação n°1275/2025 (Autoria do Vereador Ítalo Henrique de Oliveira): “Solicita-se 
que a DEMUTRAN realize um estudo detalhado que viabilize o aumento da frequência 
dos ônibus no bairro Fonte da Saudade”. 
 
Indicação n°1276/2025 (Autoria do Vereador Ítalo Henrique de Oliveira): “Solicita-se 
a realização da capina e limpeza na quadra do Rosário, localizada nas proximidades da rua 
Laranjeiras”. 
 
Indicação n°1277/2025 (Autoria do Vereador Ítalo Henrique de Oliveira): “Solicita-se 
a realização de serviços de limpeza e manutenção do bueiro, localizado na estrada de Barro 
Branco, próximo onde fica o ônibus da Transcotta”. 
 
Indicação n°1279/2025 (Autoria do Vereador Ítalo Henrique de Oliveira): “Solicita-se 
que a Secretaria de Obras e DEMUTRAN realize um estudo que viabilize a instalação de 
ponto de ônibus no trevo de Barro Branco”. 
 
Indicação n°1284/2025 (Autoria do Vereador Ítalo Henrique de Oliveira): “Solicita-se 
operação tapa-buracos em toda a extensão da rua Dinamarca localizada no bairro Fonte da 
Saudade”. 
 
Indicação n°1330/2025 (Autoria do Vereador Ítalo Henrique de Oliveira): “Solicita-se 
a realização de um estudo detalhado que analise a viabilidade de instalação de energia 
pública na rua Chumbo, localizada no Morro Santana”. 
 
Indicação n°1331/2025 (Autoria do Vereador Ítalo Henrique de Oliveira): “Solicita-se 
ao SAAE que realize um estudo que viabilize a melhoria no fornecimento de água no 
Bairro Santa Rita de Cássia”. 
 
 



 

 
Indicação n°1333/2025 (Autoria do Vereador Ítalo Henrique de Oliveira): “Solicita-se 
a avaliação do espaço público que está sendo utilizado pelo supermercado Eldorado para 
descarte de papelões, localizado na rua Josafa Macedo, Centro”. 
 
Indicação n°1335/2025 (Autoria do Vereador Ítalo Henrique de Oliveira): “Solicita-se 
que a secretaria de obras e DEMUTRAN realize um estudo que viabilize a instalação de 
ponto de ônibus próximo a entrada do bairro Galego”. 
 
Indicação n°1336/2025 (Autoria do Vereador Ítalo Henrique de Oliveira): “Solicita-se 
a instalação de uma nova torre de celular no distrito de Mainart”. 
 
Indicação n°1337/2025 (Autoria do Vereador Ítalo Henrique de Oliveira): “Solicita-se 
que a Secretaria de Obras e DEMUTRAN realize um estudo que viabilize a reforma do 
viaduto localizado no bairro Catete”. 
 
Indicação n°1343/2025 (Autoria do Vereador Ítalo Henrique de Oliveira): “Solicita-se 
operação de tapa buraco na rua Marquês de Pombal no bairro Rosário, entre os números 
133 e 157 em frente a escada”. 
 
Indicação n°1349/2025 (Autoria do Vereador Ítalo Henrique de Oliveira): “Solicita-se 
operação tapa buraco na rua Laranjeiras, em frente ao número 20, no bairro Rosário”. 
 
Indicação n°1451/2025 (Autoria do Vereador Ítalo Henrique de Oliveira): “Solicita-se 
à DEMUTRAN a realização de um estudo detalhado que avalie a viabilidade de melhorias 
no trajeto de ônibus que atende o bairro Gogo”. 
 
Indicação n°1459/2025 (Autoria do Vereador Ítalo Henrique de Oliveira): “Solicita-se 
à DEMUTRAN a realização de um estudo detalhado que avalie a viabilidade de alterar o 
atual horário de ônibus que atende o distrito de Machadinho. Especificamente, proponho 
que a saída de Mariana, atualmente programada para Às 15h, seja alterada para às 17h”. 
 
Indicação n°1484/2025 (Autoria do Vereador Ítalo Henrique de Oliveira): “Solicita-se 
a realização da capina e limpeza da rua Teresina, bairro Santo Antônio, atrás da UBS Santo 
Antônio”. 
 
Indicação n°1485/2025 (Autoria do Vereador Ítalo Henrique de Oliveira): “Solicita-se 
a realização da capina e limpeza na rua Wenceslau Braz, nas proximidades da quadra e 
caixa d’água”. 
 
Indicação n°1486/2025 (Autoria do Vereador Ítalo Henrique de Oliveira): “Solicita-se 
à Secretaria de Obras e ao SAAE a realização urgente do reparo na rede de esgoto 
localizada na rua do Seminário, próximo ao n° 58-A, que está apresentando vazamento. 
Adicionalmente, solicita-se também a capina e limpeza da área afetada”.  
 
Indicação n°1440/2025 (Autoria do Vereador Valmir Aparecido de Oliveira): 
“Solicita-se construção de um poço artesiano na Vila Embaúba”.  
 
 
 



 

Indicação n°1441/2025 (Autoria do Vereador Valmir Aparecido de Oliveira): 
“Solicita-se coleta de lixo no distrito Santa Efigênia conhecido como Vila 2”. 
 
Indicação n°1328/2025 (Autoria do Vereador Valmir Aparecido de Oliveira): 
“Requer-se a implantação de bueiros no final da rua Pinho, próximo a Biquinha "Rosário". 
 
Indicação n°1503/2025 (Autoria do Vereador Valmir Aparecido de Oliveira): 
“Solicita-se uma obra de contenção na rua Perimetral Sucupira, nos seguintes números 
91,101,115,127,125 e 135 no bairro Rosário”.  
 
Indicação n°1115/2025 (Autoria do Vereador Gilberto Mateus Pereira): “Solicita-se a 
compra ou doação de terrenos para construção de casas populares para pessoas em 
vulnerabilidade na cidade de Mariana”. 
 
Indicação n°1116/2025 (Autoria do Vereador Gilberto Mateus Pereira): “Solicita-se 
que através da Secretaria de Obras e serviços públicos SASU que seja feito os reparos na 
rede de esgoto na Rua Dom Veloso, n° 10, Passagem de Mariana”. 
 
Indicação n°1117/2025 (Autoria do Vereador Gilberto Mateus Pereira): “Solicita-se 
que o (Cras) Centro de Referência Social, das Cabanas, possa retornar com os 
atendimentos durante a semana toda”. 
 
Indicação n°1124/2025 (Autoria do Vereador Gilberto Mateus Pereira): “Solicita-se a 
manutenção frequente do bebedouro ao redor da pista de caminhada, que liga Mariana a 
Passagem”. 
 
Indicação n°1120/2025 (Autoria do Vereador Gilberto Mateus Pereira): “Solicita-se 
que seja feito o recapeamento asfáltico ou operação tapa buracos na Rodovia 108, em torno 
do Posto Raul”. 
 
Indicação n°1240/2025 (Autoria do Vereador Gilberto Mateus Pereira): “Solicita-se 
que possam dar continuidade para instalação de placas de identificação das ruas localizadas 
ao longo do bairro Santa Clara e que todos possam ter acesso ao CEP por rua”. 
 
Indicação n°1251/2025 (Autoria do Vereador Gilberto Mateus Pereira): “Solicita-se 
que seja feito o recapeamento asfáltico ou operação tapa buracos próximo À rua Caminho 
Novo - Passagem de Mariana”. 
 
Indicação n°1260/2025 (Autoria do Vereador Gilberto Mateus Pereira): “Solicita-se 
junto à Administração Municipal a implantação da mudança do ponto de ônibus distrital, 
para o Centro de Convenções de Mariana”. 
 
Indicação n°1271/2025 (Autoria do Vereador Gilberto Mateus Pereira): “Solicita-se a 
aquisição de um ônibus escolar para o transporte dos alunos do (CRIA) Centro de 
Referência à Criança e ao Adolescente”.  
 
Indicação n°1292/2025 (Autoria do Vereador Gilberto Mateus Pereira): “Solicita-se 
que autorize ao Poder Executivo a instituir o programa de Apoio ao Obeso Mórbido e dá 
outras providências”.  
 



 

 
 
Indicação n°1295/2025 (Autoria do Vereador Gilberto Mateus Pereira): “Solicita-se 
que retorne com a linha de ônibus da Turin Transporte no trajeto do bairro São José 
(conhecido como Cartuxa) entre outras localidades, e que aumente a linha de ônibus e que 
tenha flexibilidade de horário”. 
 
Indicação n°1326/2025 (Autoria do Vereador Gilberto Mateus Pereira): “Solicita-se a 
aquisição de uma Van para as crianças portadoras de necessidades especiais que se 
deslocam do Bairro Cabanas e Rosário para o CRIA (Centro de Referência à Criança e 
Adolescente) em Mariana - MG”. 
 
Indicação n°1448/2025 (Autoria do Vereador Gilberto Mateus Pereira): “Solicita-se a 
aquisição de insumos necessários para a assistência, dispondo de equipamentos médicos, 
coletor de exames e materiais de informática, de escritório, cadeiras, impressoras, materiais 
de limpeza, copo descartáveis, para UNIDADE BÁSICA DE SAÚDE CABANAS, 
localizado na rua Diamantina,368-Mariana”. 
 
Indicação n°1449/2025 (Autoria do Vereador Gilberto Mateus Pereira): “Solicita-se 
fornecimento de um veículo para transporte fixo na unidade referida e para transporte de 
paciente em caso de urgências (ambulância fixa no local), para UNIDADE BÁSICA DE 
SAÚDE CABANAS, localizado na rua Diamantina, 368-Mariana”. 
 
Indicação n°1475/2025 (Autoria do Vereador Gilberto Mateus Pereira): “Solicita-se a 
aquisição que a piscina existente no Recria Vida (Centro de recreação em Mariana MG), 
seja adaptada com água aquecida e teto móvel”. 
 
Indicação n°1491/2025 (Autoria do Vereador Gilberto Mateus Pereira): “Solicita-se 
que façam a instalação de muros ao redor do CRIA (Centro de Referência à Criança e ao 
Adolescente) Mariana - MG”. 
 
Indicação n°1492/2025 (Autoria do Vereador Gilberto Mateus Pereira): “Solicita-se 
que façam instalação de muros ao redor do Recriavida (Centro de recreação em Mariana - 
MG)”. 
 
Indicação n°1493/2025 (Autoria do Vereador Gilberto Mateus Pereira): “Solicita-se 
que façam Instalação de quebra molas na Rua Itaúna, em frente ao n° 320 no bairro 
Cabanas em Mariana MG”. 
 
 

MOÇÃO DE PESAR 
 

Senhora Maria Geralda da Silva- autoria do vereador Ronaldo Alves Bento. 
 

Senhora Dalva Maria Saldanha Câmara- autoria dos vereadores Fernando Sampaio de 
Castro, Ediraldo Arlindo de Freitas Ramos,  Ronaldo Alves Bento e José Sales de Souza. 

 
Senhor Laerte Pedrosa Mendes- autoria do vereador Ronaldo Alves Bento. 

 



 

 
PARECERES 

 
Projeto de Resolução n° 01/2025 (Autoria do Vereador Ediraldo Arlindo de Freitas 
Ramos): “Institui a Comenda ‘Dia do Servidor’ para servidores públicos civis do 
executivo e legislativo em plena atividade ou aposentados municipais no âmbito do 
município de Mariana/MG, a ser agraciado com certificado oficial e medalha, a ser 
realizado no mês de outubro, mês do servidor, e dá outras providências”.  
 
Projeto de Lei Complementar n° 01/2025 (Autoria do Prefeito Juliano Vasconcelos 
Gonçalves): “Altera a Lei Complementar Municipal n°192 de 05 de novembro de 2019, 
que dispõe sobre o Plano de Cargos, Carreira e Vencimentos dos Guardas Civis Municipais 
de Mariana/MG e dá outras providências”. 
 
Projeto de Lei n °07/2025 (Autoria do Vereador Ronaldo Alves Bento): “Dá 
denominação oficial à nova Escola Municipal de Passagem de Mariana que menciona e dá 
outras providências”. 
 

 
TRIBUNA LIVRE  

 
Atendendo a solicitação da lavra do Senhor Siderley Mesquita, os membros da 
Associação Bairro Alvorada farão o uso na tribuna livre para falar sobre o seguinte 
tema: “Informações referente a possibilidade de serem realizadas melhorias no Bairro 
Alvorada, a conclusão do REURB no referido bairro, tendo em vista que  que foi iniciado, 
mas não foi terminado e ainda, posição da Prefeitura acerca do assunto”. 
 
 

 


